



Commission permanente
CONF/SC(2023)SYN2

Réunion de la Commission permanent
Rapport
2 février 2023
9h00 – 11h00
Réunion en ligne

Présents: Gerhard, Genevieve, Anna S, Annelise, Piotr, Ruth, Beata, Simon + Mary Ann, Anu, Benedicte, Anna R

Absents: Olga, Rares, Goran

1. Notes de la dernière réunion : adoptées
2. Rapporteur/Notes - Ruth pour les points 1 à 5, Anna S. pour les points suivants
3. Ordre du jour : adopté avec modification de l'ordre des points
4. Procès-verbal de la dernière réunion : adopté
5. **Orientations des Comités**

(Modèle de rapport pour les Comités, qui permettra de diffuser les infos essentielles sur leur fonctionnement lors de l'AG et pour les publics externes)

Ruth présente le cadre des nouvelles orientations des Comités (diffusé avant la réunion). Il est approuvé par la Commission permanente. Les principaux points à intégrer/modifier dans le document sont soulevés :

- Préciser l'obligation faite aux Comités de respecter les intentions et les objectifs de leurs plans de travail. Ces éléments seront consignés dans le modèle de rapport aux Comités pour chaque AG.
- Transmettre des orientations sur l'influence et le lobbying au sein du CdE. Il est important de coopérer et de travailler étroitement avec la Commission permanente et le Président, et de souligner que ce qui aura le plus d'influence c'est un travail de haute qualité sur les sujets, la réalisation des plans et la bonne forme de participation mandatée, par exemple dans les comités directeurs du CdE.
- Une bonne collaboration avec la Commission permanente et le Secrétariat permet de répartir le travail des Comités.

- Guider les Comités à la fois dans l'élaboration et la mise en œuvre de la stratégie pluriannuelle de la COING.
- Intégrer les « méthodes de travail » précitées dans le modèle de rapport (mis à jour) que tous les Comités utiliseront.
- Équilibrer les exigences avec des encouragements/des habilitations.
- Préciser que tous les Comités « expirent » après deux ans et peuvent être reconduits pour une année supplémentaire. Des critères et un processus de continuité clairs doivent figurer dans les orientations.
- Nécessité d'expliquer ce qui se passe après l'élection du ou de la Président-e/de la Commission permanente en avril 2024 - de nouveaux Comités seront-ils formés lors de cette AG ou en octobre après la nouvelle composition de la Commission permanente, etc. ?

ACTION : Ruth finalisera le projet la semaine prochaine ; échanges par e-mail au besoin et projet prêt à être diffusé aux membres dans deux semaines

6. Prochain sommet de la société civile

Gerhard transmet à nos membres un projet de déclaration sur les principaux sujets qui seront abordés lors du Sommet du CdE en Islande. Il présente les principales rubriques/l'approche. La Commission permanente accueille favorablement le projet.

ACTION : tous les membres de la Commission permanente sont encouragés à **envoyer leurs commentaires à Gerhard avant le 3/2/23** ; il finalise le texte avant traduction et diffusion cette semaine.

Cette déclaration sera accompagnée d'une invitation à participer au **sommet de la société civile organisé avec la CURE à La Haye du 28/2 au 1/3**. Il est clair que la CURE dirige cet événement (et qu'elle fixe et communique l'ordre du jour, envoie les invitations, etc. en grande partie de manière unilatérale). La COING soutient pleinement l'événement dont elle fera partie intégrante et nous voulons que les membres y assistent s'ils le peuvent. Des fonds sont disponibles pour la participation de la Commission permanente.

ACTION : les membres de la Commission permanente indiquent à Gerhard et au Secrétariat s'ils souhaitent obtenir des fonds pour assister au sommet.

(Il est à noter que l'UE organise ce jour-là une réunion au même moment sur un sujet similaire à Bruxelles.)

7. Le groupe RU-BEL s'est réuni le 01.02.2023

La Secrétaire Générale a annoncé un plan d'action sur le Bélarus le 01.02.2023 : <https://rm.coe.int/list-of-council-of-europe-activities-planned-for-2023-annex-2761-4703-/1680aa0737>

News : Le Conseil de l'Europe lance un plan d'action pour soutenir les forces démocratiques et la société civile bélarusses - Portail : [Le Conseil de l'Europe lance un plan d'action pour soutenir les forces démocratiques et la société civile bélarusses - Portal \(coe.int\)](#)

Le rôle de la COING consiste à faire intervenir le Conseil d'experts.

- La COING est invitée à contribuer à la communication d'informations concernant l'exécution des arrêts, étant donné que le Service de l'exécution s'appuie sur les données de la société civile.

- La COING s'entretiendra avec le Service de l'exécution.

8. AG

Les documents de l'AG doivent être prêts en mars, afin d'être traduits ; en particulier, le nouvel ordre du jour doit être bientôt prêt + les projets de résolutions.

Préciser ce qui est nécessaire pour l'événement de mise en réseau (plus d'informations sur le mandat pour faire des réservations)

GE : nous avons la structure pour les rapports des Comités, à communiquer + il faudrait que les Comités nous fassent part de leur souhait ou non de prolonger leur mandat d'un an.

MA : nous devons être en mesure d'informer la SG sur la façon dont la session avec elle devrait se dérouler.

GE : en vue du Sommet, il faudra plus qu'un simple discours formel.

Les demandes des Comités doivent être formelles, et l'AG doit les approuver.

RA : les rapports des Comités doivent être succincts et les demandes de prolongation de leur activité justifiées (pourquoi ont-ils besoin d'une année supplémentaire).

- La Commission permanente peut formuler des recommandations relatives aux décisions sur la prolongation du mandat des Comités.

GenV : nous avons discuté de l'ordre du jour de l'AG la dernière fois, Geneviève est disposée à apporter son aide.

GE : propositions pour un dîner informel organisé par la Commission permanente

Calendrier convenu pour la préparation des rapports nationaux, pour rappel : 10 novembre - 14 février, la délégation de la COING rédige les rapports nationaux et rassemble les commentaires de SOSTE dans les projets de rapports.

- 15 février : les rapports nationaux sont prêts et envoyés au Secrétariat / à la Division de la société civile
- 1^{er} mars : les rapports nationaux sont envoyés aux gouvernements pour commentaires et leur réponse écrite doit être renvoyée au plus tard le 30 mars.
- Traduction des rapports nationaux en français
- (2 mars : réunion de la Commission permanente de la COING pour examiner les rapports nationaux, ou plus tard avant l'AG après réception de la réponse du gouvernement, au choix)
- 10 avril : mise en ligne des rapports nationaux dans les deux langues
- 24-26 avril : réunion de l'AG de la COING, lors de laquelle les rapports et les réponses des gouvernements sont présentés en présence des Représentants permanents de la Finlande et de la Bosnie-Herzégovine ainsi que des principaux représentants des organisations de la société civile nationale (au moins l'organisation hôte)

9. Activité reportée

La Commission permanente décide de résilier son abonnement à JottaCloud, payé par OING-Service.

10. Divers

SM : invite l'ombudsman du Parlement ukrainien à participer à l'AG.

*Déclaration (reçue à l'instant) : Monsieur Matthijssen,
Monsieur Spreng,*

Au nom de M. Lubinets, Commissaire aux droits de l'homme du Parlement ukrainien, nous tenons à exprimer notre sincère gratitude pour la réunion productive qui s'est tenue lors de sa visite au Conseil de l'Europe. Comme nous en avons discuté au cours de la réunion, notre Bureau est prêt à échanger directement avec vous les dernières informations sur les droits humains en Ukraine. À cet égard, le Commissaire souhaite également en savoir plus sur les OING ukrainiennes ou celles qui coopèrent et travaillent sur les questions ukrainiennes. Nous vous remercions de bien vouloir nous communiquer la liste de ces OING.

Nous vous remercions encore une fois pour votre précieuse contribution.

*Meilleures salutations,
Département de la coopération internationale et de l'intégration européenne
Secrétariat du Commissaire aux droits de l'homme du Parlement ukrainien*

GE. Situation de l'Institut international de l'Ombudsman

Répercussions éventuelles pour Simon et la COING

AU. Pour information, la Fédération internationale des Journalistes, membre de la COING, a mauvaise presse en Finlande et dans les pays nordiques (soupçons de corruption, manque de transparence, etc.). L'Union nationale des journalistes finlandais vient de s'en retirer, et les autres pays nordiques devraient suivre.
<https://journalistiliitto.fi/en/ujf-withdraws-from-the-international-federation-of-journalists/>

Prochaine réunion en ligne de la Commission permanente prévue le 03.03.2023 (vendredi)